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投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议          

媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

接待对象 线上投资者 

时间 2022 年 3月 31日 15：00-17:00 

地点 公司通过全景网“全景•路演天下”（https ://rs.p5w.net）采用网络远程的方式召开业绩

说明会 

接待人 董事长姚程、独立董事胡刘芬、董事会秘书兼财务总监王先龙 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

本次业绩说明会以网络远程的方式举行，与线上投资者互动交流的主要情况如下： 

提问 1、最近磷酸铁供不应求，预计这种形势要持续多久？除 10 万吨以外，公司

后续还有磷酸铁的扩产计划吗？ 

答：目前磷酸铁供不应求，没有库存，这种情况持续多久还要看下游市场需求，公

司如继续扩大磷酸铁产能规模，会及时发布相关公告，请关注。 

提问 2、目前磷酸锂铁需求强劲，公司觉得这个状态会维持多久？因为越来越多的

企业加入这个板块领域，例如金浦钛业。2022 年公司会预计整年都会供不应求吗？

面对企业间的竞争，怎么提高毛利率？ 

答：鉴于新能源行业未来发展前景，近年来，众多企业纷纷加入锂电池材料赛道，

目前，锂电材料市场需求强劲，盈利水平提升。根据相关部门统计，磷酸铁锂产能

规模超过 600 万吨，未来如能够形成有效产能，市场竞争将非常激烈。 

提问 3、原材料成本上涨很多，为了应对成本上升，公司产品有没有涨价计划? 

答：今年以来，主要原材料持续涨价，对产品成本造成一定的压力，公司采取措施

积极应对，钛白粉是否能再调整价格还要看市场需求。 

提问 4、公司未来有扩产的计划和增持自家股票的计划吗？ 

答：2021 年度报告中，公司将加快发展新能源产业作为 2022 年度的重点工作之一。

暂无增持公司股票的计划。 

提问 5、磷酸铁的相关友商纷纷大规模的扩产，我们未来在扩产方面会做什么样的

动作？ 



 

答：目前公司磷酸铁产能 5 万吨/年，新建 5 万吨/年磷酸铁项目计划在 2022 年四

季度建成投产，届时将达到 10 万吨/年磷酸铁产能。未来公司还将根据市场情况积

极谋划发展机遇。 

提问 6、上游原材料涨价，公司具体的管理控制措施有哪些？ 

答：近期，公司主要原材料价格出现大幅上涨，对产品成本产生一定影响，公司积

极应对，采取的措施主要有：利用资金优势提前锁定原材料价格，增加库存量，开

好废酸浓缩装置增加废酸回收利用率，对各项消耗深度挖潜，提高产品优级品率，

积极开拓市场服务客户，开发新产品服务细分市场等措施确保合理的利润水平。 

提问 7、公司一季度营收正常吗，同比去年如何? 

答：由于磷酸铁新增产能释放，磷酸铁和钛白粉销售价格同比上涨，预计营业收入

同比增加。 

提问 8、公司有考虑通过员工激励提高员工的积极性吗? 

答：2021 年子公司实施了员工持股计划和激励计划，请查阅公司相关公告。 

提问 9、面对新能源赛道的竞争对手，公司认为自己比对方的优势在哪里，是否具

有长期竞争力？ 

答：公司较早布局新能源产业，2013 年与中钢天源合资建立子公司生产磷酸铁，通

过这些年的技术和市场积累，具有较强的市场竞争力。一是市场销售方面，子公司

的客户均是国内磷酸铁锂生产重要企业，近年来，新能源电池行业持续向好，磷酸

铁市场需求较大，供不应求，保持较高的市场占有率；二是公司通过这些年的技术

积累，研发能力不断得到提升，逐步构建产品生产、储备、研发的迭代机制，保持

在技术方面的比较优势；三是成本方面，子公司磷酸铁生产在原料来源、能源、公

用设施等方面具有自身特点，使其成本具有较好的竞争优势。 

提问 10、公司产能基本满产满销，有没有扩大产能的计划？ 

答:硫酸法钛白粉受行业限制，暂无扩产计划；新能源行业是公司未来发展方向，

今年公司预计新增 5 万吨/年磷酸铁产能。 

提问 11、公司有哪些客户? 

答:公司客户主要是国内外涂料、塑料、油墨、造纸等行业企业和国内磷酸铁锂主

要生产企业。 

提问 12、每股 1 毛 5 的分红是如何考虑的？为什么不能给股东更高的现回报呢？ 

答：公司 2021 年度利润分配预案为：以 2021 年 12 月 31 日公司总股本 

215,020,000 股为基数，向全体股东按每 10 股派发现金红利 1.50 元（含税）,

共派发现金红利 32,253,000.00 元，剩余未分配利润 205,745,671.36 元，暂时用



 

于补充流动资金或公司发展，结转以后年度分配。该分配预案主要考虑了公司日常

经营和发展的需要，未来还将通过不断发展给予股东合理充分的投资回报。 

提问 13、公司未来业绩增速的发力点在哪里？ 

答：公司主营产品为钛白粉和磷酸铁，业绩增长来源于主营产品的销售。 

提问 14、其他公司都在加快产业的发展，公司的步伐是不是迈的太小了，太慢了，

制定的目标是不是太小了，混改以来，间接控股股东也没有为公司的发展进行任何

投资，那么混改的意义在哪里呢？ 

答：2019 年控股股东完成混改后，公司体制由国企转变为民企，通过企业经营机制

改革，建立决策规范、责任明确、机制灵活、监督有力的企业运营机制；深化人事、

用工和分配体系改革；建立健全以绩效为中心、以运行效率为重点的考核体系，调

动经营者和员工的积极性；根据管理的需要，科学设置机构和岗位，提高管理效能；

进一步优化公司治理体系和治理结构，增强公司发展活力。 

提问 15、现在的股价你们认为合理吗？ 

答：近年来公司取得了较好的经营业绩，管理层把发展新能源产业做为未来的重点

发展方向，力争以更好的业绩回报股东。 

提问 16、请问在钛白粉行业贵公司最强劲的竞争对手是哪一家？ 

答：2021 年，公司钛白粉产量列行业第十一位，有钛精矿资源优势的钛白粉生产企

业具有较强竞争力。 

提问 17、除了磷酸铁，贵司有没有计划介入其他新能源材料领域？ 

答：公司暂没有这方面的计划。 

提问 18、贵公司二季度销量预计如何？ 

答：受疫情和局部战争的影响，难以预计今年二季度市场及销售情况。 

 

附件清单（如有） 无 

日  期 2022 年 3月 31 日 

 


